



ENS "Coteau de Ports" à Ports-sur-Vienne

## EXPÉDITION SPÉLÉO À PORTS-SUR-VIENNE

Février 2024

Le Département a récemment organisé une journée de spéléologie, à la découverte des cavités et des habitants qui y résident : les chauves-souris. Cette expédition s'est déroulée au sein du site classé Espace Naturel Sensible de Ports sur Vienne, offrant un terrain propice à l'exploration.

Guidés par des professionnels, les spéléologues ont arpenté les méandres de ces cavités souterraines, où les cavités abondent tel un gruyère. Ces cavités présentent des particularités, entre des cavités sèches et d'autres humides, traversées de rivières nées des capillarités souterraines. L'exploration de ces cavités humides a alors nécessité l'utilisation de canoës.



La plus grande des cavités humides abrite près de 300 individus, représentant une diversité d'espèces. Parmi elles, on compte le Murin à moustaches, le Murin de Daubenton, le Grand murin, le Grand rhinolophe, et le Petit rhinolophe, offrant un tableau de la biodiversité souterraine.

Ces cavités sont des lieux d'hibernage, où elles peuvent y résider en toute quiétude. Cependant, les conditions météorologiques chaudes de cet hiver ont perturbé cet équilibre. Les températures anormalement élevées ont réveillé certaines chauves-souris de leur léthargie hivernale, les incitant à sortir à la recherche de nourriture. Malheureusement, les insectes, leur principale source de subsistance, se font rares à cette période de l'année, entraînant une augmentation de la mortalité parmi ces chauves-souris.